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Il giorno 07 del mese di maggio dell’anno 2019 alle ore 20.30, si 

è riunito in Brescia, nel Teatro di via Casazza 46, su regolare 

convocazione del Presidente, il Consiglio di Quartiere Casazza per 

la trattazione del seguente ordine del giorno:  

 

1. Raccolta segnalazioni dei cittadini 

2. Comunicazioni del Presidente 

3. Revisione calendario sedute del Consiglio 

4. Link – Urban Art festival, incontro con il referente del pro-

getto 

5. Aggiornamenti sull’attività dei gruppi tematici 

6. Esito incontri con ATS, assessore Tiboni, assessore Cominelli 

7. Varie ed eventuali 

 

 

 

Presiede la seduta il Presidente Luca Pomarici. 

 

Redige il processo verbale il consigliere Guido Sartori. 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 

 

Nr Cognome Nome Presente Assente 

1 POMARICI LUCA X  

2 GOBETTO GLORIA X  

3 BERARDELLI MARA Presente dalle 20.45??   

4 CAVALLI STEFANO X  

5 CO' ALESSIA X  

6 GOBBI VITTORIO X  

7 SARTORI GUIDO X  

 

 

 

 

 

 

 

Verificata la presenza del numero legale ai sensi dell’art.17 Com-

ma 3 del Regolamento, si apre la seduta.  

Cittadini presenti: 10 

 

 

Constatata la presenza di vari cittadini si dà loro la parola per 

eventuali richieste o segnalazioni. 
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LINO SALVEMINI e GIANNI VALOTTI 

In rappresentanza del Supercondominio Casazza e di 350 famiglie 

segnalano la necessità di chiudere il quartiere durante le manife-

stazioni sportive del BRESCIA CALCIO, come già avvenuto quando il 

Brescia era in serie “A”, ma eseguita con i soli steward e non con 

le forze dell’ordine. 

Mettono a conoscenza circa le problematiche di sicurezza in quan-

to, a causa del parcheggio selvaggio, le ambulanze/autopompe non 

hanno possibilità di passaggio. 

Inoltre riportano dei vari danni dei tifosi, subiti nel corso de-

gli anni e con costi a totale carico dei condomini. 

Ricordano di aver segnalato questi problemi già nelle precedenti 

amministrazioni, agli Assessori Guindani e Rolfi, ricevendo però 

risposte negative a causa delle scarse risorse economiche a dispo-

sizione. 

 

CLIDASSOUX JACQUELINE 

Riferisce il degrado della parete ovest del centro sociale e par-

lando con dei ragazzi che erano seduti nei pressi del centro aveva 

trovato la disponibilità nel ridipingere le pareti con il solo 

contributo della pittura. 

 

FEDERICA ARCARI 

Ribadisce che l'abbandono di quell'area del Centro sociale è stato 

più volte segnalato e numerosi sono gli episodi di 'scontro' con i 

ragazzi che stazionano nella zona.   

Lamenta l’assenza dei rappresentanti dell’Amministrazione Comunale 

in quartiere, visti solo a ridosso delle elezioni 2018. 

 

Concluso lo spazio di interventi da parte dei cittadini, si prose-

gue con la trattazione del punto 4 all'odg con l'audizione del re-

ferente del progetto 'LINK' Giovanni Gandolfi. 

Quest'ultimo spiega che il progetto è un'idea dell'associazione 

'True Quality'  che sostiene la creatività urbana, promuovendo at-

tività ed eventi tesi a sensibilizzare la popolazione sul fenomeno 

del Graffiti Writing e della Street Art (vedi Allegato 1) Il pro-

getto/evento “Urban art festival- Link" si occupa di valorizzare i 

quartieri con interventi di “street art” su stabili del Comune e 

in zone popolari e viene finanziato esclusivamente da Fondazioni 

da sponsorizzazioni private. 

Il progetto è stato attivato con il CdQ S. Bartolomeo e prevede 

l'organizzazione di laboratori rivolti ad adolescenti, composti da 

5 incontri di cui 2 teorici e 3 pratici, ma è frenato dai pochi 

giovani presenti sul territorio di San Bartolomeo. 

Il Presidente del CdQ San Bartolomeo RAVELLI DAVIDE e il Consi-

gliere DONADONI LAURA, presenti alla seduta, confermano la diffi-

coltà nel trovare dei giovani per la fase conclusiva del progetto 

e propongono di unire le forze per coinvolgere giovani ed adole-

scenti dei nostri due quartieri. L'obbiettivo è di formare due 

gruppi divisi per età, un gruppo sotto i 18 anni e un altro sopra 

i 18 di circa 5/10 ragazzi ciascuno. 

Gandolfi comunica che l’ubicazione per i laboratori è già stata 

identificata nel Musil e la struttura individuata per la realizza-
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zione dei graffiti potrebbe essere la scuola dell’infanzia di San 

Bartolomeo. 

Il Consiglio propone di rivedere quest'ultima scelta tenendo conto 

del nostro interesse ad interventi sulla facciata nord del nostro 

Centro Socio Culturale o sulle gradinate del campo da basket al 

parco. 

Si conviene pertanto che Mara Berardelli si occupi di coinvolgere 

un gruppo di giovani dai 18 ai 25 anni, mentre Gloria Gobetto si 

incarica di contattare i comitati dei genitori per l'individuazio-

ne degli adolescenti dai 13 ai 17 anni; nella prossima seduta del 

CdQ si farà il punto della situazione e si prenderanno le decisio-

ni specifiche. 

 

 

 

- Comunicazioni del Presidente 

 

Il Presidente riferisce ai referenti dei gruppi tematici la neces-

sità di sapere le date dei loro incontri e di avere anche il nume-

ro dei cittadini presenti alle loro riunioni, per poter soddisfare 

la richiesta del Comune che chiede la compilazione dei report di 

presenze. 

 

Inoltre comunica che il giorno 14 maggio alle ore 13.30 

l’Assessore Manzoni riceverà il CdQ per parlare della viabilità; 

 

Mette a conoscenza della bozza del notiziario di quartiere. 

 

 

 

- Revisione calendario sedute del Consiglio 

 

 

Il Presidente propone un incontro mensile come Consiglio di Quar-

tiere e di anticipare le richieste dei cittadini alle ore 20.00 

fino alle 20.30, inoltre chiede ai gruppi tematici di cambiare il 

giorno del ritrovo al terzo martedì dei mesi pari. La maggioranza 

approva. 

La prossima seduta sarà pertanto il 4 giugno. 

 

 

 

- Esito incontri con ATS, assessore Tiboni, assessore Cominelli 

 

 

Il Presidente riferisce dell’incontro con l’Agenzia di Tutela del-

la Salute di Brescia per il “medico di quartiere”, confermando la 

disponibilità di ATS a trovare dei medici che potrebbero valutare 

di spostarsi in quartiere se il Consiglio si adopera a trovare una 

sede adeguata. Conclude dicendo che non ha raccolto nuove informa-

zioni rispetto a quanto già in possesso. 
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Prosegue in merito all’incontro con l’assessore Tiboni, esprimendo 

il dispiacere per l’assenza causa ferie dell’ing. Bresciani, tec-

nico competente sull’argomento. 

Durante l’incontro si è pertanto elencato quanto già richiesto 

tramite e-mail. 

Si registra la disponibilità dell’Assessore a farsi carico delle 

segnalazioni di sua competenza, inoltrando quanto inerente agli 

altri uffici. 

Durante l’incontro Stefano Cavalli ha chiesto aggiornamenti sulla 

bretella per la pista ciclabile del Mella e l’assessore Tiboni ha 

reso noto che si sta proseguendo con una soluzione “bonaria” che 

possa mettere d’accordo entrambe le parti (Comune e privati), e si 

augura non si debbano intervenire in altro modo (esproprio forza-

to). 

 

Per quanto riguarda l’incontro con l’assessore Cominelli, si ri-

manda all’allegato 2. 

 

 

 

- Aggiornamenti sull’attività dei gruppi tematici 

 

GRUPPO TEMATICO POLITICHE SOCIALI 

Mara Berardelli aggiorna il CdQ delle novità del Gruppo tematico e 

porta la proposta dell’Associazione Pensionati della festa che or-

ganizzeranno una domenica di agosto con un aperitivo offerto alla 

popolazione. 

Chiede il coinvolgimento del CdQ. 

 

GRUPPO TEMATICO 'QUARTIERE ACCOGLIENTE'  

Alessia Co’ ricorda che ogni lunedì organizzerà una passeggiata 

per il quartiere dalle ore 19.00 alle 20.00 con ritrovo 

all’edicola. 

Gloria Gobetto ricorda che si potrebbe farla evolvere nel “plog-

ging” disciplina che prevede di pulire il quartiere da carte e 

plastica mentre si cammina/corre, diventando il trait d'union tra 

il gruppo tematico “Quartiere accogliente” e il gruppo “Ambiente 

ed Ecologia”. 

Sintetizza, infine, quanto discusso nell'ultima riunione del grup-

po e rimanda al verbale - allegato 3. 

 

 

Non essendovi altri argomenti da approvare né chiedendo alcuno la 

parola, il Presidente ricorda che la prossima riunione sarà il 4 

giugno e dichiara chiusa la seduta alle ore 23.15. 

 

 

Letto, confermato e sottoscritto. 
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Allegati: 

1. Progetto 'LINK'  

2.Verbale dell'incontro avuto presso l'Assessorato all'Ambiente in 

via Marconi, 12 

3.Verbale gruppo tematico 'Quartiere accogliente'  

 

 

 

 

Allegato 1  
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Allegato 2: 

 

 

Verbale dell'incontro avuto presso l'Assessorato all'Ambiente in 

via Marconi, 12 

 

Brescia, 7 maggio 2019 

 

Presenti per il Consiglio di Quartiere Casazza: 

Pomarici Luca 

Vittorio Gobbi 

Guido Sartori 

 

 

Presenti per il Comune di Brescia: 

Assessore all'Ambiente, Miriam Cominelli 

Dirigente responsabile del settore, Graziano Lazzaroni 

Istruttore direttivo tecnico, Pierandrea Gaggero 

 

L'incontro fa seguito alle richieste inoltrate al settore tramite 

una dettagliata relazione del gruppo di lavoro Ambiente ed 

ecologia. 

 

In città sono presenti 128 aree giochi ma la tendenza è quella di 

ridurre questi spazi, accorpando i più piccoli con quelli 

limitrofi in quanto la manutenzione di tanti piccoli punti gioco è 

onerosa. 

Considerata la mancanza di operai dipendenti del Comune, gli 

appalti ed i bandi che allungano i tempi d'intervento, la 

difficoltà a recuperare le risorse necessarie ad effettuare tutte 

le attività di manutenzione, viene proposto al Consiglio 

l'attivazione di un Patto di collaborazione, che permetterebbe al 

quartiere di ottenere le risorse/materiali necessarie per le 

manutenzioni a fronte dell'impegno dei volontari del quartiere 

stesso che effettuerebbero fisicamente questi interventi. 

 

Si evidenzia comunque la disponibilità del Comune ad intervenire 

direttamente dove possibile, in alcuni casi concordando le 

attività con il CdQ, in altri decidendo in autonomia a seguito 

della propria competenza tecnica ma sempre in risposta alle 

segnalazioni del Consiglio. 

 

Per quanto riguarda l'illuminazione si demanda ad UnaReti che è 

gestore degli impianti. 

 

Little Free Library 

In un primo momento viene proposto al Consiglio la rimozione 

dell'intera struttura, alla luce delle segnalazioni di spaccio ed 

uso improprio della stessa. 

Questo non trova chiaramente la nostra approvazione e si arriva 

pertanto alla definizione di un possibile Patto di collaborazione 

costituito da un Comitato di cittadini o un'associazione che 

chiederebbero ufficialmente al Comune la possibilità di farsi 

carico della manutenzione. 
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Si segnala che la scuola primaria Casazza si era già resa 

disponibile. 

 

Parco Casazza 

La sanificazione dell'area cani avviene sempre in estate, con 4 

interventi programmati. Verrà inoltre valutata la possibilità di 

estensione della pavimentazione all'ingresso. 

Il vecchio gioco polifunzionale sarà sostituito entro la prossima 

stagione con uno nuovo, installato su ghiaietto tondo drenante al 

posto della plastica che è risultata di scarsa durata. 

Non è più possibile posare staccionate a confine delle altalene 

pertanto si provvederà alla rimozione di quelle rotte senza 

sostituirle. 

Sarà valutata la pavimentazione sul lato destro del chiosco. 

Verranno collocati dei corrimano ai lati delle due scalette della 

tribuna del campo da basket. 

Valutata la sostituzione dei tavoli e delle panchine rotti e la 

riparazione delle altalene. 

La struttura per rampicanti vicino alla fontanella sarà molto 

probabilmente tolta in quanto rotta. 

La siepe sulla rotonda verrà rifilata per garantire la visibilità. 

Non sarà però posata una siepe perimetrale del parco in quanto non 

garantirebbe la sicurezza/visibilità. 

Si provvederà alla fresatura delle 13 piante morte segnalate e si 

invita il Consiglio ad includere l'innaffiatura delle stesse nel 

Patto di collaborazione. 

 

Parco Fiordaliso 

Verranno posizionate tre nuove panchine (al Consiglio è demandato 

il compito di indicare dove installarle) e rimosse tutte quelle 

rotte. 
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Allegato 3 

 

VERBALE GRUPPO 'QUARTIERE ACCOGLIENTE' 

c/o Centro sociale via Casazza 46 

martedì 16 aprile 2019 

 

 

PRESENTI ALLA RIUNIONE:  

- Consiglio di quartiere: Cò Alessia, Gobetto Gloria  

- Comunità Hebron: Suor Doriana, Cristina 

- Centro Sociale 1: dr. Spada 

- Associazione Pensionati:  Veronica  

- Comitato Genitori Primaria: Balzanini Beatrice, Gorgone Elena 

- Comitato Genitori media "Lana": Grazia Compagnoni 

- Gruppo ANTEAS, trasporto anziani: Giuseppe Fadabini 

- G.S.O. Oratorio: Venturelli, Berra  

- Biblioteca di Casazza: Anna Rota 

 

APERTURA AMBULATORIO MEDICO 

Gobetto informa dei contatti positivi con dott.ssa Portone e dott. Kader, entrambi disponibili a 

spostarsi nel quartiere. Lo scoglio resta reperire una sede adatta: ALER non può più affittare 

alloggi destinati alla libera professione, quindi l'unica soluzione possibile è utilizzare lo spazio al 

Centro sociale occupato solo una mattina alla settimana dalla Croce Rossa, purché ATS lo ri-

tenga adeguato ai requisiti regionali previsti per un ambulatorio medico.  

Il giorno 24 aprile p.v. il CdQ è stato convocato da ATS, insieme ad altri tre Consigli che condi-

vidono la stessa emergenza, per un confronto sul problema. 

 

INIZIATIVE 'CASAZZA SOLIDALE' 

Le proposte vengono ampliate con l'aggiunta di una camminata serale tutti i lunedì ore 

19,00/20,00 con ritrovo all'edicola di Alessia che accompagnerà il gruppo. 

Gobetto propone di trasformare ogni tanto la camminata in 'plogging', una disciplina nata in 

Svezia che sta prendendo piede in tutto il mondo e che prevede di pulire il quartiere da carte e 

plastica mentre si fa jogging. Chiederà il coinvolgimento del gruppo ambiente che potrebbe es-

sere interessato. 

 

L'associazione Slow time si offre di organizzare visite guidate in centro per l'ultimo sabato di 

giugno, luglio, agosto e settembre per gruppi di max 12/13 persone. Affinché l'esperienza sia 

realmente inclusiva, ai gruppi parteciperanno 2 o 3 ospiti  della Hebron con accompagnatore 

insieme agli abitanti del quartiere che si iscriveranno. 

 

Il punto d'ascolto del giovedì mattina viene potenziato attraverso il numero 333 8252993 atti-

vo dal lunedì al venerdì ore 9/12 e 14/16. 

 

Si definisce la ristampa mensile del volantino, aggiornandolo di volta in volta con il calendario 

delle iniziative. Questo il mese di maggio: 

4 maggio: coro clandestino - teatro oratorio ore 15 

4/5   "      finali campionato CSI 

7             gruppo di lettura - biblioteca ore 18  

7             consiglio di quartiere - centro sociale ore 20,30      

10           festa di primavera scuola primaria - oratorio 

14           lettura, musica e poesia - centro sociale ore 20,30 

30, 31 maggio 1 e 2 giugno palio delle contrade 

      

INIZIATIVE PER L'INTEGRAZIONE 

Prendendo spunto dalla richiesta emersa in Assemblea di 'educare' i residenti stranieri affinché 

si adeguino alle nostre abitudini e regole di convivenza, si pensa di coinvolgere le mamme 

straniere con corsi di  alfabetizzazione, cucito, cucina, educazione civica, ecc. 

E' fondamentale trovare uno spazio adeguato e confrontarsi con le realtà che hanno attivato 

iniziative di questo genere. 
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PROGETTI HEBRON 

Doriana espone il progetto 'Quartiere accessibile' che impegnerà gli ospiti della Comunità in 

una mappatura delle barriere architettoniche (e non solo) presenti nel quartiere: marciapiedi, 

passaggi pedonali, accesso alle strutture pubbliche ed ai negozi. Riguardo a questi ultimi verrà 

valutata anche la disponibilità degli esercenti a rapportarsi correttamente con tutti i tipi di di-

sabilità (motoria, cognitiva e della comunicazione). A conclusione della mappatura, verrà appli-

cato a tutti i locali  un adesivo, studiato dagli ospiti della Comunità, che ne indichi il grado di 

accessibilità e sarà allestita una mostra su quanto elaborato nel progetto al 'Musil' di via del 

Manestro. 

I presenti chiedono che la mappatura copra tutto il territorio compreso nei confini del quartiere 

Casazza, compreso il complesso 'Futura' e la zona della fermata Metro 'Prealpino'. 

 

In merito al progetto 'Curattiva' (che vede tra gli enti promotori l'Associazione Operazione 

Mamré insieme ad Ass. Comunità Mamré, Ass. Amici di Raphaël, Cooperativa Raphaël e Fonda-

zione Laudato Sì), Doriana precisa che la Comunità Hebron è sede del laboratorio 'Antenne sin-

tonizzate' che si occupa della diffusione e promozione della CAA (Comunicazione Aumentativa 

Alternativa) ed che ha curato l'evento 'Gaia - la supereroina chiacchierina', a conclusione del 

quale sono stati distribuiti in alcuni esercizi commerciali, individuati anche con l'aiuto degli 

ospiti di Hebron, dei kit contenenti una vetrofania e delle schede, utili a chi non conosce la lin-

gua o ha patologie/problematiche che impediscono l'uso della parola (vedi allegato). 

L'unico negozio selezionato nel nostro quartiere è la pasticceria 'Vanilla'. 

 

 

PROPOSTA 'GIROTONDO INTORNO AL PARCO' 

Gobetto spiega che si tratta di un progetto per coinvolgere tutte le realtà di 'Casazza solidale' 

ed in primis i bimbi delle nostre scuole materna ed elementare sulla situazione di degrado dei 

nostri parchi, di cui si sta occupando il CdQ. 

Propone di presentare una lettera aperta dei bimbi al Sindaco che segnali i problemi del parco 

(giochi rotti, fatiscenti e pericolosi) utilizzando stampa, radio e tv locali come cassa di risonan-

za. 

Spiega che l'intento è di creare momenti di partecipazione civica e collettiva in difesa di un be-

ne comune per cercare di prevenire atti di vandalismo e di maleducazione. 

Per l'iniziativa si individua la data di metà giugno con il coinvolgimento del GREST. 

 

RICHIESTE AL CdQ 

- Per rendere più efficiente il servizio offerto dal 'punto di ascolto', si richiede l'estensione wi-fi 

della Biblioteca anche alla saletta dei sindacati. 

- la Biblioteca chiede di sollecitare il Comune in merito all'installazione di una tenda parasole 

per la terrazza, in modo da renderla fruibile all'utenza anche nella stagione estiva.  

 

 

 

 

 


